

Bericht über die  
**6. Generalversammlung vom 15. März 2019**  
im Vortragssaal des Gemeindehauses

---

An die 40 Mitglieder und Gäste dürfen begrüßt werden, darunter Gemeinderat Markus Schmid als Vertreter der Gemeinde. Ihm wird gleich das Amt des Stimmenzählers übertragen. Etliche Mitglieder und unserem Verein zugetane Menschen wurden im vergangenen Jahr zu Grabe getragen: Josef Knecht, Annelies Keller, Leni Suter, Josef Lehmann und Rosmarie Mühlefluh aus Siglistorf.

Die Präsidentin, Lucia Gillessen, wirft im Jahresbericht einen Blick zurück auf Aktivitäten im 2018:

- 09.03. GV mit Fotobericht über die Züglete der Wagnerei auf den Ballenberg,
- 01.04 Start der Aktion „Eingeladen“,
- 14.04. Besuch einer Vereinsdelegation anlässlich des Saisonstarts auf dem Ballenberg,
- 13.05. Internationaler Museumstag mit dem Thema „taggen, liken, sharen“,
- 28.05. Besuch des Gemeinderates im Museum,
- 12.08. Stubete mit Lesung aus dem Werk von Sophie Hämerli-Marti,
- 08.09. Präsentation unseres Vereins am Neuzuzügertreffen,
- 19.09. Märlinachmittag des Frauenforums im Ortsmuseum
- 27.10. Höhepunkt des Vereinsjahres: Kulturerbetag in Schneisingen,
- 28.11. Essenseinladung für Ehepaar Frei als Dank für die (nun geräumte) „Söischüür“

Daneben hat der Vorstand an diversen Veranstaltungen des VAMUS teilgenommen. Der Leiter des Museums, Herbert Schwitter, zeigt in einem beeindruckenden Bilderbogen, was alles durchs Jahr hindurch rund um und fürs Museum gearbeitet, gesammelt, transportiert, gereinigt, dokumentiert, fotografiert und versorgt wurde.

Die statutarischen Geschäfte gehen glatt über die Bühne. Die Rechnung 2018 schliesst mit einem Einnahmenüberschuss von Fr. 466.52: das Vermögen beträgt Fr. 7'227.32. Dank an Kassierin Christine Widmer und die Revisoren Willy Eisele und Peter Eichenberger. Das Budget 2019 sieht Mehreinnahmen von 312 Franken vor.

Zum Programm des neuen Vereinsjahrs:

Am 4. Mai findet die Grenzüberschreitende Kulturnacht statt: „Dichter und Bauer“ heisst unser Beitrag. Auf dem Heuboden unserer Museumsscheune treten ein Vorleser von bauerlichen Geschichten und drei Musikantinnen auf.

Am 27. Juni fahren wir mit Eurobus auf den Ballenberg zum Landschaftstheater „Romeo und Julia auf dem Dorfe“ von Gottfried Keller. Vorher ist Gelegenheit, die Schneisinger Wagnerei zu besichtigen.

Am 18. August ist unsere Sonntagsnachmittags-Stubete, diesmal mit Drehorgelklängen. Die Generalversammlung 2020 wird am 13. März stattfinden.

Im zweiten Teil des Abends führt Herbert Schwitter mit vielen Bildern und Erinnerungen zurück zum Kulturerbetag vom 27. Oktober 2018. Ein einmaliger Anlass, wie ihn Schneisingen so schnell nicht wieder erleben wird. Kantonale Fachleute aus verschiedenen Bereichen der Kultur führten der Schneisingen Bevölkerung das Kulturerbe ihres Dorfes vor. In der Schule gab es einen Archäologietag und im Aemmert suchten „Prospektoren“ nach Metallgegenständen aus alter Zeit. Das Zurückschauen auf diesen kulturerfüllten, vielfältigen und sympathischen Anlass macht noch einmal grosse Freude.